

防災減災

01
すぐに始められる
災害対策

毛呂山町は、「比較的災害が少ない」と言われますが、大規模災害はいつでも発生するかわかりません。過去の被害が少ないからと安心せずに、日ごろから災害に備えましょう。「防災減災」では、災害時の対応や一人ひとりができる対策を紹介します。第1回は、すぐに始められる災害対策です。

■非常持出品・備蓄品の準備

災害時、救援物資が届くまでには3日程かかるといえます。風水害で外出が困難になることも考えられます。家族全員が1週間過ごせる量の非常食や飲料水の備蓄や、3日分の非常食・懐中電灯・携帯ラジオなどをまとめた非常持出品を作り、すぐに取り出せる場所に保管しておきましょう。

また、非常食や飲料水には使用期限があります。定期的に点検を行い、

古くなったものは捨てずに食べることで、調理方法や味に慣れます。

また、乳幼児や高齢者が居る家庭は、離乳食やオムツ、薬など必要なものが増えます。家族が増えたときは、非常持出品を再確認してください。

■避難ルートの確認

毛呂山町では地区ごとに避難場所が決まっています。自宅や職場から避難場所までの経路は把握していますか？ 災害時には家屋の倒壊や道路状況、河川や用水路の氾濫によって、避難できるルートも変わります。指定の避難場所に向かえないことも想定し、複数の避難場所への経路を確認してください。

■家族の約束

災害に遭う時間によって、避難行動は変わります。昼間と夜間では状況が異なり、すぐに家族が集合できない場合もあります。平日と休日、昼と夜、地震や台風など、複数のパターンを想定して、避難場所や待ち合わせ・連絡の方法を決めておきましょう。

歴史散歩

第263回

「毛呂山町に残る、
古代仏教文化」

葛貫地区と日高市の境界に、大寺廃寺跡と呼ばれる古代寺院跡があります。大寺地区は、昭和14年に毛呂村と山根村が合併する際、旧高麗川村（現在の日高市）にも分割編入されたため、遺跡の主要部分は日高市にあります。日高市による調査で、日高市側から3棟の建物跡、毛呂山町側から1棟の建物跡が発見されました。軒先に用いる軒丸瓦や平瓦、須恵器（5〜8世紀に作られた灰色の土器）が出土し、これらの特徴から、8世紀後半ごろには複数の建物があったと考えられています。

他にも町内には、西戸丸山遺跡（西戸地区）があります。ここで発見された古代瓦の破片は、奈良時代の遺跡である大久保領家廃寺（さいたま市）で出土した瓦と同じ型を用いて作られた、同じ時代のものだと考えられています。

また、西戸丸山遺跡に隣接する金谷遺跡（自白台）からは仏教関連の遺物が出土していて、古代毛呂山の集落内に仏教が広まっていたことが推測されます。

毛呂山町西部を含む外秩父の山筋には、平安時代に造られた古仏像が点在しており、町内では桂木寺（滝ノ入）に伝わる「桂木寺伝釈迦如来坐像」や桂木観音堂の「本尊千手観音菩薩立像」、「僧形坐像」があります。近隣では、飯能市の「高山不動尊荼利明王立像」と同「薬師如来坐像」越生町の下ヶ戸薬師堂にも「薬師如来立像」などが伝わり、いずれの像も頭から体までを一つの木材から造る「一木造」という平安時代初期の技法が用いられています。

毛呂山町周辺では、古代寺院や古仏像が多く見られることから、奈良平安時代には、古代の仏教文化が花開いたと考えられます。

寺院跡や現在まで守り続けられている仏像を訪ね、古代の仏教文化を堪能してみたいかがでしょうか。



桂木観音堂本尊
千手観音菩薩立像



毛呂山町立図書館
☎(295)1005
平日9:30～19:00
土日祝9:30～17:30

おはなしポッケ

- 📅 4月5日(火)、12日(火)、26日(火)
午前11時～11時30分
- 📍 1階おはなしコーナー
- 📖 わらべうた、手遊び、読み聞かせ、紙芝居など
- 👤 0～3歳児と保護者

おはなしのクレヨン 青空おはなし会

- 📅 4月23日(土)午後2時～2時30分
 - 📍 外の芝生の上
 - 📖 絵本「ぐるんぱのようちえん」ほか
 - 👤 3歳から小学生(大人もどうぞ!)
- ※未就学児は保護者同伴。

子ども映画会

- 📅 4月9日(土)午後2時～3時30分
- 📍 2階視聴覚室
- 📖 「おまえうまそうだな」

あらすじ 肉食のティラノサウルス“ハート”は、落ちていた卵を拾う。生まれてきたのは草食のアンキロサウルス。ハートの「おまえうまそうだな」という声に、自分の名前がウマソウで、ハートをお父さんだと思い込み…

- 👤 小学生以下
- 👤 50人



『手間を楽しむ折り紙袋』

フチモトムネジ/著 エムディエヌコーポレーション
紙を切らずに手間をかけて折る、折り紙袋の作り方を紹介しています。感謝や贈り物の気持ちを伝えるのに一役かってくれる、実用折り紙がわかりやすく紹介されています。まずは1枚、折ってみませんか。

ぼくからみんなへのお知らせだよ☆ ぼくの大好きな桂木ゆずの魅力が詰まった、「まるごと桂木ゆず」っていう冊子ができたんだ! 「桂木ゆずのひみつ」や「ゆずレシピ」、「ゆずグルメ」、毛呂山町で買える「ゆずみやげ」など、桂木ゆずの魅力が詰まってるよ☆もち

お便りコーナー

あて先はこちら ▶ ✉ hisyo@town.moroyama.saitama.jp. または図書館・児童館玄関の専用ポスト。住所・氏名を記載し、採用された人へ特製ステッカーをプレゼント!

「まるごと桂木ゆず」は、4月1日から役場の2階に移転した産業振興課で配ってるよ☆ この冊子をおとして、みんなが桂木ゆずの魅力を知って、桂木ゆずの事を大好きになってくれたら嬉しいな♪



ろんぼくも登場するんだ♪ ぼくも「まるごと桂木ゆず」を読んで新しい桂木ゆずの魅力を探しているところだよ!

春の交通安全運動週間
期間 4月6日(休)～15日(金)
スローガン 「人も車も自転車も安心・安全 埼玉県」

昨年度は、毛呂山町内で2件の交通事故死亡事故が発生しました。交通事故は一人ひとりが相手を思いやる気持ちを持って行動するだけで減らすことができます。新年度に入り、歓迎会などのお酒を飲む機会も増えることと思いますが、飲酒運転は絶対によめましよう。



📍 役場生活環境課
交通防犯係
☎(295)2112

4月から小学1年生になる児童に、西入間地区交通安全協会からランドセルカバーが贈呈されました。これから真新しいランドセルを背負って、お兄さんやお姉さんたちと元氣いっぱい登校します。新しい学校生活に大きな希望と少しの不安を抱えていることでしょう。地域の皆さんの温かい見守りをお願いいたします。

ランドセルカバーをもちったよ!

